



**Primera Reunión de la Troika de Ministros de Relaciones Exteriores de la
Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)**

Santiago, 9 de enero de 2012

Anexo N°1

**Palabras del
Ministro de Relaciones Exteriores de Chile
Alfredo Moreno Charme
Santiago, 9 de enero de 2012**

Primero, quería darles la bienvenida a esta I Reunión formal de la Troika CELAC.

Para Chile es un honor asumir la Presidencia Pro Tempore de esta nueva entidad y también quiero decirles que es un agrado compartirla con ustedes; con Cuba y Venezuela. Nuestra disposición es poner muchísimo compromiso y trabajar con todos ustedes para asegurar un éxito futuro y que tenga una larga y fructífera vida.

Desde el inicio de esta Comunidad se han puesto a disposición de ella todos los organismos y, en particular, quiero mencionarles a la CEPAL y ALADI, cuya gente se ha acercado a ofrecer sus servicios y tal como se mencionó en Caracas es importante trabajar con ellos.

Esta es la primera vez, como ustedes saben, que 33 países se unen en torno a una entidad y, tal como lo acordaron los Presidentes, la idea es contribuir a este espacio común con el propósito de profundizar la integración política, económica, social y cultural de nuestra región y hacerlo de una manera más amplia de lo que era el Grupo de Río o la CALC.

Tal como lo escuché esta mañana, tenemos que tomar conciencia de que los intentos de acercamiento regional que se han tenido históricamente han sido muchos y no muy fructíferos la mayoría de las veces; y pienso que tenemos que ser bien realistas en que podemos arremeter y obtener los resultados que nos propongamos. Durante doscientos años de vida de nuestros países se ha hablado mucho de integración, pero se ha realizado mucho menos de lo que se ha hablado; ahora nosotros podríamos realizar más y superar lo que hayamos hecho antes.

Yo pienso que a diferencia de otros momentos, hoy día tenemos más motivos para estar optimistas de que esto se puede lograr. Yo creo que nuestros países y el resto de los países hemos aprendido a trabajar juntos a pesar de nuestras diferencias políticas, económicas y sociales; hemos aprendido que podemos encontrar consenso y lograr cosas en común para tener un resultado. Hoy en día tenemos una mucha mejor posibilidad de la que teníamos antes, pero hay que estar consciente de que también puede ser difícil.



**Primera Reunión de la Troika de Ministros de Relaciones Exteriores de la
Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)**

Santiago, 9 de enero de 2012

Pienso que además este es un momento en el cual el mundo mira a América Latina mucho más que antes. Estos eran países que habían tenido resultados negativos o bajo lo que pasaba en otros lugares. Hoy día, este es un continente que es mirado porque tiene otros resultados, porque se ha progresado y por lo tanto, hay muchos que quieren relacionarse con nosotros, en particular países de Asia y de África; ya no solo Estados Unidos o países de Europa. Creo que hay que aprovechar esa oportunidad de hacer un cambio en la cooperación entre nuestros países y a niveles más altos que los que hemos tenido hasta ahora.

Y, finalmente, el tercer elemento que quiero mencionar, es que la crisis nos obliga, la crisis que tenemos al frente ya está siendo muy dura en nuestro país y en otros países; los precios de los productos que vendemos están empezando a bajar, las tasas de crecimiento están bajando, las exportaciones se están haciendo difíciles y no hay duda de que nos va a afectar, y por lo tanto lo que podamos hacer en común va a ser extraordinariamente útil.